
令和３年第１回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 武澤　　豪

② 阿波みらい 川人　敏男

③ はばたき 笠井　安之

④ 阿波清風会 樫原　　伸

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 12 吉田　　稔

② 4 坂東　重夫

③ 2 北上　正弘

④ 5 藤本　功男

⑤ 3 後藤　　修

⑥ 16 木村　松雄

⑦ 7 中野　厚志



令和３年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】                                    　    （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 武澤　豪 志政クラブ １.コロナウイルスのワクチン接種について

　(1)コロナウイルスのワクチン接種についてのスケジュ

　 　ール、対象年齢等を教えてほしい。

　(2)ワクチン接種における接種会場はどこを予定して

　 　いるのか。

　(3)ワクチン接種をスムーズに行う為に、どのような

　 　準備を行っているのか。

２.スマートインターチェンジについて

　(1)スマートインターチェンジの現在までの状況はどの

　 　様に進んできたか。

　(2)今後のスケジュールはどうなっているか。

３.令和３年度の予算について

　(1)今回提出の交付税減少に対して、ふるさと納税に

　 　力を入れて充当してはどうか。

　　 

2 川人 敏男 阿波みらい １.新型コロナウイルスに対する緊急対策について

　(1)市内の患者数、療養の状況及びどのような緊急

　　 施策を講じたか。

　(2)新年度予算にどういった施策を計上しているか。

２.新型コロナウイルスにより影響を受けた教育行政に

ついて

　(1)どのような影響を受けたか。

　(2)ソフト面の充実を図られたい。

　(3)教員の指導力向上にどのように取り組むか。

　(4)音楽や体育の授業、部活は、どのような影響を受け

　　 どのように対処したか。

　(5)障害児は、どのような影響を受けどのように対処

　 　したか。

３.新型コロナ禍による福祉行政への影響について

　(1)福祉行政はどのような影響を受け、どのような対策

　　 を講じたか。

　(2)ワクチン接種のスケジュールと市はどのような役割

　　 を担うか。

　(3)６５歳以上の生活保護受給世帯数は、コロナ禍の

　　 前と比較してどうなっているか。

　(4)コロナ禍により社会全体から絆が失われつつある。

　　 まちづくりにどのような影響があるか。

４.人材の育成について

　(1)建築士及び情報技術者を早急に採用されたい。

　(2)建築士及び情報技術者の採用に当たりジョブ型雇用

　　 を取り入れては。

　(3)サテライトオフィスを誘致しては。



　【代　表　質　問】                                        （２）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

　(4)子育てするなら阿波市でをキャッチフレーズにして

　　 いますが、転入を強化する取り組みを提案する。

3 笠井 安之 はばたき １.藤井市政４年間の実績と今後の課題について

　(1)藤井市長は１期４年の任期満了を迎え、市政の取り

　　 組み成果と課題をどのように捉えているのか。

２.新型コロナウイルスワクチンの接種について

　(1)新型コロナウイルスワクチンの接種手順と接種の

　　 優先順位や接種場所の決定はいつ頃になるのか。

　(2)接種場所が複数になった場合の関係人員の確保は

　 　どれぐらい必要になるのか。

　(3)ワクチン接種の事前演習は実施するのか。

　(4)ワクチン接種に対象者の辞退者が出た場合の余剰

　　 ワクチン活用方法はどのように対処するのか。

  (5)ＰＣＲ検査の実施経費を市が助成してはどうか。

３.ため池ハザードマップの運用について

　(1)ため池ハザードマップに掲載された、ため池の耐

 　  震診断の実施状況はどうなっているのか。

　(2)診断に基づく市内のため池の耐震工事実施見込み

　　 は。

4 樫原　伸 阿波清風会 １.新型コロナウイルスワクチン接種について

　(1)ワクチンの正しい知識、ワクチンの安全性・有益

　　 性の周知をどのように図っていくのか。

　(2)ワクチンによる集団免疫を高めるために接種率は

　　 どのくらい想定しているのか。

　(3)障がい者、独居老人への接種対応は。

　(4)接種後１５分から３０分の経過観察時間の有効活用

　　 について。

２.地域防災力の向上について

　(1)消防団員の待遇改善について。

　(2)出動手当の支給、農林業従事者である消防団員へ

　　 の農業経営面での優遇措置について。

　(3)自主防災組織、小学校区自主防災組織連合会の

　　 結成率、防災士の養成について。

３.阿波市の農業振興について。

　(1)水田農業の所得増大への取り組みについて。

　(2)基幹産業が農業の阿波市が描く次世代農業はどの

 　　ようなものか。



令和３年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 12番 １.農業振興について

吉田　稔 　(1)農業の担い手育成や農業生産を効果的に行うために、ほ場

　 　整備は欠かせないが全て公費でまかなえる農地整備事業が

　　 あるようである。どのような内容か。

　(2)農家や土地改良区、農業委員会に周知や啓発、アンケート

　 　調査等してはどうか。

２.教育について

　(1)ギガスクール構想の準備や利活用はどのように予定している

　   のか。

　(2)家庭での月額使用料の負担軽減はされるのか。

３．コロナ禍における暮らしの保障について

  (1)コロナ禍における市民の命と暮らしを守るため、生活保護

   　制度や社会福祉協議会の融資制度は活用されているのか。

４．生ごみ処理について

  (1)家庭で生ごみを処理するコンポスト配布事業の状況と配布数

  　 を増やす予定はあるのか。

2 4番 １.指定管理者制度並びに民間活力の導入について

坂東 重夫 　(1)制度運用の現状について。

　(2)「運営ガイドライン」の見直しについて。

　(3)指定管理者制度並びに民間活力の導入について。

２.「平成の大合併」について

　(1)合併後の当初予算の特徴並びに検証について。

　(2)課題と行財政基盤について。

　(3)市民への検証結果を公表してはどうか。

3 2番 １.市内外への更なる情報発信の方法について

北上 正弘 　(1)市内外への情報発信の方法として、現在どのような伝達手段

　　 があるか。

　(2)現在の課題と対応策は。

　(3)国では、デジタル庁を創設すると言われていますが、本市の

　 　準備について。

２.教育振興計画について

　(1)第１次教育振興計画の検証及び成果について。

　(2)第２次教育振興計画にどのように反映したのか。

4 5番 １.多様性のあるまちづくりについて

藤本 功男 　(1)若い女性の流出（人口減）をどのようにとらえているのか。

　(2)女性が活躍できる多様性のあるまちづくりを、どのように

　 　進めていくのか。

２.新しい人の流れについて

　(1)阿波市の移住・定住の現状はどうなっているのか。

　【一　般　質　問】                                           （１）



　【一　般　質　問】                                           （２）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　(2)移住・定住のニーズに応える受け皿づくりをどのように進め

　　 ていくのか。

　(3)関係人口の拡大に向けて、どのような戦略を描いているの

　　 か。

5 3番 １．公共交通について

後藤　修 　(1)実証実験の実績について。

　(2)４月の本格運行に向けての変更点について。

２.再任用職員について

　(1)再任用職員と会計年度職員の違いについて。

　(2)再任用職員登用のあり方について。

３.ごみ問題について

　(1)中のゴミ袋の価格見直しについて。

　(2)リサイクルマップ（資源回収拠点）について。

　(3)障がい者・高齢者のみの世帯の大型ごみの回収について。

6 16番 １.市道矢松田中線改良工事について

木村 松雄 　(1)進捗状況と今後の計画は。

２.水道施設、土成連絡送水管布設工事について

　(1)進捗状況と今後の計画は。

３.公有財産の利用について

  (1)旧北二条住宅跡地整備の説明。

４.人口減少対策の取り組みについて

  (1)これまでの取り組みについて。

7 7番 １.新型コロナウイルス感染症対応について

中野 厚志 　(1)ワクチン接種の予算について。

２.社会福祉について

　(1)生活保護申請から受給までの流れについて。

３.粗大ゴミ処理行政について

　(1)吉野川市の「粗大ゴミ処理券方式（無料）」を、阿波市民

　　 の便益の観点から採用する意思はないのか。

　(2)現在行われている粗大ゴミの処理工程の実態について説明

　　 を求める。また、新ゴミ処理施設における粗大ゴミの処理

　　 のあり方はいかなるものか。


